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神通广大的“马良笔”还当慎用

微声音

非常道

班主任升学宴要红包的先例开不得
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根据国家及各地纪检

监察部门公示的信息不完

全统计，今年以来，各地累

计已经有超 46 位院长、书

记被查。人民日报健康客户端记者发现，

仅 7 月一个月，已有至少 9 位医院院长、书

记被调查。这些人员大多因收受回扣、利

用职务为他人谋取利益等原因严重违纪违

法，涉及药品进院、销售等环节。（8月1日

《人民日报》）

医生吃回扣，早已成为一种公开的秘

密，并成为某些医生炫耀的资本。今年以

来，各地累计已经有超 46 位院长、书记被

查。这些涉案人员普遍存在“靠医吃医”问

题，他们往往利用职务便利，在医疗设备、药

品、耗材采购等方面谋取利益，严重违规违

纪甚至涉嫌职务犯罪。

医药回扣歪风屡禁不止，成了“打不死

的小强”，究其原因，主要在于许多医院领导

和医生法律意识淡薄，错误或侥幸地认为，

吃回扣没有问题，这实际上在医院已成为一

种“流行病”。当“吃回扣没有问题”成为一

种流行病后，医院院长、书记、副院长、科室

主任吃回扣，已成为任职的“必修课”；医生

吃回扣，则成为从医执业的一项“公开课”。

试想，当医生吃回扣在医院流行时，医

院还会有救死扶伤的责任吗？他们往往会

对“钱”下药，给患者大开回扣药、高价药，至

于患者是否适用，全然不顾。

46 名院长、书记吃回扣被查，再次警示

有关部门：治理医疗腐败，还须“下猛药”。

既然都知道医生吃回扣是公开的秘密，既然

都明白医生吃回扣是药价、耗材价格虚高的

主要原因之一，医疗主管部门就不能坐视不

管，任其泛滥成灾。既然“吃回扣没有问题”

是一种流行病，就得下猛药整治。特别是，

医生吃回扣，不仅损害了患者的经济利益，

而且可能危及患者的身体健康和生命安全，

当属一种严重的违法行为，应以商业贿赂依

法追究刑责。同时，涉事医院对医务人员管

理不力，也应进行查处；再者，医疗主管部门

监管失责，更应该实行责任追究。张西流

46位院长“吃回扣”，治理医疗腐败须“下猛药”
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每天坚持这7件事
运气越来越好

人生充满酸甜苦辣，但也因此而丰富

多彩。生活中的许多点滴小事，值得我们

每天坚持，让自己越来越充盈、踏实、美

好。1.微笑，气质会越来越好;2.不抱怨，处

境会越来越顺;3.理解，感情会越来越好;4.

包容，生活会越来越美;5.欣赏，人缘会越来

越好;6.善良，世界会越来越美;7.感恩，运气

会越来越好。 @人民日报

认真做事只是把事情做对
用心做事才能把事情做好

生活中有些人，总是没办法长时间保持

专注力。想做的事情很多，但都是蜻蜓点

水，最后努力自然也是毫无成效。

不妨尝试改变自己，静下来，专注在一

件事上，慢慢会发现，再难的工作也开始变

得简单起来。认真做事只是把事情做对，用

心做事才能把事情做好。专注当下，才能让

自己的事情做得更加精彩。 @新华社

近日，江西省九江市修水县一同学网上

发文称：自己班主任托班长在班群里发公

告，向学生索要升学宴红包，群公告写道：

“如果学生邀请老师参加升学宴，班主任500

元、科任老师 300 元，老师开车去的话要给

油费200元，每个学生都要给”。对此，修水

县教育局通报称网曝情况基本属实。目前

县纪检监察部门已介入调查。（7月31日中

国新闻网）

当前，全国各大高校开始陆续向新生发

出自己的录取通知书，也随之迎来了举办升

学宴、谢师宴的小高潮。

近年来，为了减轻学生和家长的经济

负担，遏制社会不正之风，全国很多地方都

会出台相关的政策、规定，禁止老师参加学

生家长举办的谢师宴、升学宴。然而，并不

是有了这些要求和规定，就能够得到严格

的遵守。从情理上看，一些学生家长举办

升学宴，邀请老师参加，是为了表达对老师

的感谢，可以视为一种正常的人情往来。

而江西省九江修水县“班主任要升学宴红

包”的新闻之所以引发网友的热议与质疑，

最关键的不是老师参加学生家长举办的升

学宴，而是老师既要参加升学宴，还要向举

办升学宴的学生和家长索要红包，甚至提

出了具体的红包数额。老师如此赤裸裸地

向学生和家长索要红包，又吃又拿，显然招

致了绝大多数网友的反感，乃至最终形成

了舆情。

老师参加学生的升学宴，公开要红包的

先例确实不能开，一旦开了，就可能成为一

种风气，导致其他学生和家长的效仿乃至攀

比，这样不但从根本上改变了升学宴邀请老

师参加的性质，而且也会进一步加大学生家

长的经济负担。更加关键的是，老师公然向

学生家长“索红包”的行为，不但让师生关系

蒙上了一层铜臭味，而且也严重损害了教师

群体的形象和公信力。

此事经网络曝光后，当地教育部门已经

作出表态，将对当事老师进行处理。处理的

根本目的，不仅仅是为了追责和惩戒当事班

主任，而是为了及时遏制老师向学生家长索

取升学宴红包的苗头。 苑广阔

一类能将写在纸上的信息实时传导

到电子产品上的“点阵笔”，也被称为“马

良笔”“智能纸笔”或者“智能笔”。记者了

解到，全国各地多所中小学有学生使用

“智能纸笔”，按照生产厂商宣传内容，“智

能纸笔”可以提高课堂练习效率，也有学

生认为因此遭受监视，且“智能纸笔”使用

率并不高。(7月31日红星新闻)

“马良笔”在一些老师眼里，可谓是神

通广大，非常好用。这也是“马良笔”日渐

得到推广的原因。 然而，一些用过这种

笔的学生的反应却与老师、学校大相径

庭。一则，这种笔需要学生付 799 元购

买，这无形中增加了学生的经济负担。二

则，这种笔本身不好写，还需要在特殊的

纸上书写，学生使用起来比较麻烦，且学

生们普遍感到并未对学习有多大帮助。

更重要的是，依照《个人信息保护

法》，未成年人的信息属于敏感个人信

息。采集敏感个人信息需要充分必要性

和履行非常严格的保护措施。目前“智能

纸笔”对教学的重大影响尚无充分论证，

在没有征得学生监护人明确同意的情况

下，学校仓促、草率地使用“马良笔”收集

学生信息，缺乏充分必要性，违反了《个人

信息保护法》相关规定。

此外，很多学校启用“马良笔”都是学

校与企业谈妥即可，根本没有征求学生的

意见，容易引起学生的反感与不安，很多

学生在“马良笔”的使用过程中产生了被

监视、被窥视的不良感觉，久而久之容易

导致心理问题。

科学技术是一把双刃剑，利用得好则

多方共赢，利用得不好则可能得不偿失。

相关部门要高度重视“马良笔”现象，及时

出台相应规则予以规范。在此之前，神通

广大的“马良笔”还当慎用，全力避免商业

利益扭曲了本来的教学秩序和教育管理，

确保孩子和家长的权利不受损害。
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